

RESTOS DE HISTORIADORES Y POETAS EXALTADOS AL PANTEÓN NACIONAL.

I. HISTORIADORES DELMONTE, GARCÍA Y LUGO.

En cumplimiento de los Decretos 116-89 y 395-89 del Poder Ejecutivo el 10 de enero de 1992 fueron inhumados y exaltados al Panteón Nacional los restos de tres destacados historiadores dominicanos, Antonio Delmonte y Tejada (simbólicamente), José Gabriel García y Américo Lugo.

Los restos de Antonio Delmonte y Tejada no pudieron ser encontrados en Cuba, no obstante la intensa búsqueda que se llevó a cabo, por lo que se decidió hacer el homenaje asignándole una “urna in memoriam”. Los restos de García y de Lugo fueron exhumados en las tumbas donde reposaban en el Cementerio Nacional de la Avenida Máximo Gómez, de la ciudad capital, levantándose las actas notariales de lugar y bajo el cuidado de Mons. Hugo Eduardo Polanco Brito, Presidente de nuestra Academia de la Historia y otros miembros de la Comisión Oficial, que la integraban además representantes de las Secretarías de Estado de las Fuerzas Armadas, Interior y Policía y Educación, Bellas Artes y Cultos, el Presidente de la Academia Dominicana de la Lengua, el Director de la Biblioteca Nacional y los señores Gilda Schott de Padovan, Dr. Virgilio Hoepelman y Dr. Manuel de Jesus Mañón Arredondo.



Como primera parte del programa, los restos de Lugo y García fueron depositados en Capilla Ardiente en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen de esta ciudad capital y al día siguiente, en su recuerdo fue oficiada una misa concelebrada por Mons. Polanco Brito, quien en su homilía se refirió a las virtudes de ambos historiadores.

De la Iglesia del Carmen se organizó una procesión cívica hasta el Panteón Nacional en donde se efectuaron las ceremonias de estilo, encabezadas por el Presidente de la República, Dr. Joaquín Balaguer, y con la presencia de altos funcionarios de la Nación, miembros de nuestra Academia y representantes de otras instituciones, intelectuales y escolares pertenecientes a diversos planteles de enseñanza. Tanto en la procesión como en la inhumación intervinieron honores militares.

El Dr. Virgilio Hoepelman, miembro de la Comisión Oficial, leyó las biografías de los tres historiadores que figuran en el libro “Historia de la Literatura Dominicana” del Presidente Balaguer.

Representaron a los familiares de los homenajeados, los señores Eddy García, por José Gabriel García; Ing. José Pereyra Ricart, por Américo Lugo y Arquitecto Manuel Delmonte Urraca, por Delmonte y Tejada. El ing. Pereyra Ricart, sobrino—nieto de don Américo Lugo, dio las gracias a nombre de los descendientes de estos próceres historiadores.

II. POETAS PEREZ Y DELIGNE

El viernes 11 de septiembre de 1992 fueron exhumados los restos del renombrado poeta nacional



don José Joaquín Pérez en el Cementerio de la Avenida Independencia de esta ciudad capital. El domingo 13 se llevó a efecto en el Cementerio Municipal de San Pedro de Macorís igual ceremonia con respecto a los restos del gran poeta dominicano Gastón F. Deligne.

Al día siguiente lunes 14 los restos de ambos poetas fueron puestos en Capilla Ardiente en la Iglesia del Carmen y el martes 15 en el mismo templo se llevó a cabo una misa solemne oficiada por el Presidente de nuestra Academia Mons. Hugo E. Polanco Brito, quien en su homilía se refirió a ambos poetas y a sus hermosas prendas intelectuales.

A continuación se efectuó clásica procesión o desfile cívico con miembros de la Comisión Oficial, autoridades, diversos representativos, escolares y militares, hasta conducir los restos al Panteón Nacional. Allí en impresionante ceremonial se inhumaron los restos de Pérez y Deligne, bajo la presencia del Jefe del Estado, Dr. Joaquín Balaguer y altos funcionarios de la Nación.

El Dr. Mariano Lebrón Saviñón, Presidente de la Academia Dominicana de la Lengua tuvo a su cargo el discurso de orden, un bellissimo trabajo literario que emocionó grandemente a los asistentes al acto, quienes lo aplaudieron repetidas veces.

A nombre de los familiares de José Joaquín Pérez habló su nieto Dr. José Joaquín Pérez Cáceres y de los de Gastón F. Deligne, su también nieto Juan Rivera Deligne, quienes resaltaron su agradecimiento por tan brillante homenaje.

(J.G.C.P).

